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第二版 国交学院 — 残疾人服务中心 

  
  

  
新起程残疾人服务中心踩点感悟 

  
  
  
  
  

今天是我们到达四川的第四天，我们也对后面两天

的服务进行了充分的准备。今天我们去了我们所需要服

务的地方“新起程残疾人服务中心”进行了踩点。以下

是我的感想。 

    在执行志愿者服务之前，应该充分了解到被服务者

的真正需求。作为专业的服务人员，光有一腔热血是远

远不够的。如果没有事先清楚地了解掌握对方的需要，

只是单方面的为其 提供服务，效果会有所欠缺，甚至弄

巧成拙。以残疾朋友为例，残疾朋友作为特殊人群，理

应得到他人的帮助，这是跟多人（包括我自己）对于特

殊人群服务的概念。然而，志愿者必须明白，人生来是

平等的，在后期成长过程中，会因环境等各因素的变化

而个人发展有快有慢，从而形成偏弱与偏强的两类人群。

此时，弱势者会极度渴望获得平等，而强势人群是否愿意付出一定代价，牺牲时间或金钱来帮助弱势者，同等甚至是超越自身

呢？而志愿者就是这样一个团体的存在。我们尽量避免站在强势角度上俯看弱势，这在无形中就已经造成了不平等的位置。残

疾人群真正需要的是别人给予的肯定，他们希望社会能用对普通人的眼光去看待他们，而不是一味的施舍。在位残疾人群做服

务的过程中，牢记服务者与被服务者双方的给予是相互的，不是“我们能帮助他们做什么”而是“我们与他们一起做什么”或

是“他们能教会我们什么”这样才真正到达了弱势群体渴望平等，渴望被肯定的期望，志愿者精神也从而体现。（王祎仪） 

曹路残疾人家庭捐赠衣物活动感想
为了纪念建党 90 周年，充分发挥党员的先锋作用，2011 年 6 月 29 日，由我校计算机与信息学院党总支副书记董金龙和分

团委书记李洪波以及辅导员带领的十余名学生党员组成“天使服务队”，开展了为残疾人送温暖、送关爱、送热心的活动。 

上午 8 点 30 分，队员们拎着一箱箱由同学捐赠的衣服从学校出发。经过半个小时，到达曹路镇，将衣服赠予“残疾人之家”。

接着，各位党员又带上鸡蛋、色拉油、大米等日用品，步行前往残疾人家中慰问。尽管天气炎热，但丝毫没有消磨党员们的积

极性，把一袋袋大米、一捅捅油送到残疾人家里，把温暖送到了心坎里，让弱势群体感受到了党的关爱。 

据悉，我校计算机与信息学院党总支通过曹路镇“残疾人之家”，对全镇贫困残疾人的身体、家庭、地理环境、生活来源等

情况进行调查摸底，建立贫困残疾人家庭信息库。为弱势群体提供更全面的关注和关爱，将助残进行到底。今天是我们到达四

川的第四天，我们也对后面两天的服务进行了充分的准备。今天我们去了我们所需要服务的地方“新起程残疾人服务中心”进

行了踩点。以下是我的感想。 



  
第三版 计算机学院 —暑期社会实践 

  
唱支红歌给党听活动感想    

  
  
 

今年适逢建党 90 周年，红歌成为党最永恒的记忆，人们借

此重温党的发展历程，近来校园里红歌盛行，我很幸运的参加

了本次关于唱红歌的社会实践。 

实践所唱的两首红歌是《五星红旗》和《红星闪闪》。第一首歌气

势宏伟，渲染力强，给人一种热血沸腾感，激发强烈的爱国热

情；而第二首则相对欢快，可以说是一首童谣，但却充分表达

坚持党领导的重要性。两首歌异曲同工之妙都表达对党的由衷

敬仰和深切赞美。 本次实践活动定在 25 号，在民耀路的一个

居民小区里，持续了大约一个上午，我们的实践活动算是这居

民小区组织的红歌会里的两个节目。我们先前进行了几次排练，

虽然我以前不怎么擅长唱红歌，觉得他有点老套，但经历这次

之后，我对她有了新的认识，它所唱的已不是言语，而是情操

上的陶冶与升华。当我们二十几位同学一起站在台上发生高歌

时，场下的观众也相和着我们，即使我们唱的不怎么样，结束

后场下响起了热烈的掌声。 

 通过这次实践活动，我认识到了红歌的魄力以及对党的崇

敬。（李林） 

 

电脑诊所下曹路活动感想 
6 月 25 日，我作为技术部一员参与了学院在曹路镇阳光苑举办的暑期实践活动。在活动中，我与其他成员一道为社区

人民提供了帮助，普及了电脑知识，对居民家中的电脑故障进行了排除，实践了技能提升了思想，实现了暑期社会实践的

意义。但是在这个过程中，也存在一些小失误，首先，没有带足工具，给维修服务带来了一定的阻碍，第二，前期宣传不

足，导致活动当天前来的社区居民没有预期的多。在以后的活动中，我会继续发扬优点，提高水平，同时完善前期问题，

争取让以后的活动办得更好！ 


